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Aos vinte e quatro dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte, às 18:40 horas, de forma 

virtual, através do aplicativo Google Meet, se reuniram os conselheiros municipais e locais, 

previamente convidados por e-mail pessoal e através do grupo do CMS. A assembleia desta data 

contará com Informes da Mesa, leitura da ata e pauta livre. O Secretário da Mesa, CM Eduardo, 

explica como será organizada a reunião. O Presidente dá início a reunião agradecendo a 

disponibilidade dos conselheiros e salientando as dificuldades oriundas da Pandemia do Corova 

Vírus. O Presidente solicita ao CM Eduardo para ler a ata do dia dez de agosto. O CM Eduardo 

para fins de aproveitamento de tempo e como já havia mandado a ata por e-mail e grupo, pede que 

seja analisado. O Presidente questiona a plenária se existe alguma dúvida ou contestação, O 

conselheiro Getúlio refere a seu pronunciamento e pede que seja incluída maiores esclarecimentos 

e diante da clareza das palavras do conselheiro, o secretário ficou de incluir na ata deste dia, 

ficando disposto desta maneira. O CM Getúlio Pavlak, na Condição de atual Presidente do 

Conselho da ABC, mantenedora do HNSG, encarece e pede aos conselheiros para que sejamos 

responsáveis e que tudo que for referente ao HNSG/ABC, tenha como premissa vir com críticas 

construtivas e que ajudem a agregar, diante deste momento de tanta dificuldade. Diz que não tem 

medido esforços para achar a melhor opção de atender a população. Fala que a ABSM tem um 

contrato vigente com o HNSG e se coloca à disposição para quaisquer esclarecimentos. Diante da 

aceitação o presidente, coloca em votação, sendo aprovada por trinta e nove conselheiros 

favoráveis e nenhum contrário ou abstenção. Após o CM Mário passa a palavra ao secretário 

Fernando Ritter, para que explique a questão da falta de medicamentos e este indica a Diretora 

Vanessa Dornelles A servidora reitera explicação dada na última reunião, dizendo que o pregão 

será aberto no dia 02/09 e a licitação no dia 01/09. O CM Eduardo pergunta quanto tempo levará 

para a regularização do estoque e a Diretora responde que de quinze a vinte dias, após a abertura 

do edital. A Diretora Elaine Glassmann confirma o prazo desde o lançamento de Edital, caso não 

se encontre “deserto”, A Sra. Jaqueline Munareto diz que a a compra é realizada conforme a 

demanda  e tem procedimento licitatório a senão conseguiram manter ar do mercado realizado e 

em alguns casos de medicamentos, houve falta de matéria prima e em outros com a variação de 

preços as entregas. O Presidente pergunta a Diretora como está o número de faltas e a Diretora 

Vanessa diz que antes eram cincoenta e quatro medicamentos faltantes e hoje faltam vinte e oito. 

O Presidente Mario solicitou ao Conselheiro Getúlio Rogerio Arbo Pavlak que nos dissesse, em 

nome da ABC de como está o Hospital Nossa Senhora das Graças? O CM Getúlio começa dizendo 

que a instituição tem sessenta anos e enfatiza que não "fala em nome da ABC", mas que como 

Conselheiro e Presidente do CD da ABC pode dizer dentro das suas competências de como está 

a situação. Diz que a ABC é uma Empresa privada que tem contratos junto ao Gestor Municipal 

para atuar como prestadora de Serviços e que diante da situação geral, onde todos somos cientes 

e sabedores da situação do SUS a nível nacional, Existe defasagem do valor dos serviços. Todos 

sabemos que, esta diferença, acaba acumulando, gerando um fluxo de caixa insuficiente e com 

crises periódicas. Disse que no final de 2018 esta crise ameaçava o fechamento do Hospital. Diante 

disto, houveram reuniões audiências entre a PMC X ABC junto ao Ministério Público em novembro 

e dezembro daquele ano, continuando em janeiro de 2019, buscando um "Gestor",  cessando 

quando a ABC, por indicação de um associado, celebrou contrato de gestão com a ABSM - 

Associação Beneficente São Miguel em fevereiro de 2019, por dois anos. No decorrer desta gestão, 

o Conselho Deliberativo deliberou para que a Diretoria buscasse e estudasse uma forma de romper 



o contrato, sem prejuízo na prestação dos serviços à comunidade. A Diretoria, junto com seu 

Advogado, está buscando encontrar um termo de acordo, tendo para isto, inclusive, usado do 

expediente judiciário requerendo judicialmente a "reintegração e posse do patrimônio", negado em 

primeira instância e tendo recorrido à Instância superior, onde também fora indeferido. Com tudo 

isto, a ABC, mantenedora do Graças, está comprometida em encontrar a melhor solução para sua 

demanda entre as partes (ABC X ABXM) e, o Conselho Deliberativo acompanha tudo de forma 

ativa, vigilante, pra modo de que o Hospital continue com suas portas abertas e prestando serviços 

à comunidade e, em especial, no cumprimento do contratualizado com o Gestor Municipal. 

Agradeceu a oportunidade e colocou-se à disposição, na reunião ou em qualquer momento, para 

no fórum do Conselho Deliberativo ajudar no que for necessário. Fala que o Conselho Deliberativo 

tem agido com legalidade, buscando convergir em prol da população, para no futuro haja 

continuidade e possamos fazer uma transição tranquila e que o estatuto da Casa está à disposição. 

O CM Mário pergunta se o atendimento está normal? O CM Getúlio responde que dentro do 

anormal, sim. Cita o caso da Oncologia que está funcionando normalmente. Fala que há quinze 

dias houve uma ameaça formal de paralisação, devido ao atraso de pagamentos. O atraso foi 

normalizado e que a secretaria tem sido parceira. A CLS Marisa, da UBS União, questiona se os 

especialistas já voltaram, citando Neurologia adulto?  O Sr. Getúlio responde que os médicos já 

foram pagos e recebemos uma gama grande de medicamentos. O secretário Fernando Ritter diz 

que o estado suspendeu vários procedimentos, só ficando cirurgias de urgência e hoje com a curva 

do Covid decrescendo, foi possível recomeçar o atendimento. A secretária Daniela Oliveira enfatiza 

que em nenhum momento, deixamos de atender urgências e emergências e quanto a Neurologia, 

diz que não há fila. O Presidente Mário diz que este pedido não deve ser feito ao HNSG e sim a 

SMS. O Presidente Mário diz que “o pessoal está perguntando sobre eletrocardiogramas e 

ecografias cardíacas e a Diretora Andrea diz que ecocardiograma não temos fila e que o HU está 

fornecendo cento e trinta e um exames em setembro e eletrocardiogramas, a fila é enorme, devido 

as poucas agendas. Só o Graças está fornecendo e poucos. São cento e cincoenta e cinco vagas, 

O CEM poderia, mas faltam eletrodos. A Diretora Vanessa informa que será feito compras pelo 

Registro de Preços e já foi emitido Edital, o 69/2020. Recebemos uma emenda e compramos muitas 

unidades e depois não mais. Logo que forem adquiridos, o CEM e outras UBSs farão mutirões para 

regularizar e a Diretora Andrea fala que os mutirões já estão programados. O Presidente informa 

que o Hospital de Campanha e UPA Boqueirão estão sob administração do IB Instituto e que 

prometeram a doação de cobertores para a comunidade em reunião    IB Saúde e SMS. Fala 

também que o objetivo do Instituto é o atendimento humanitário e fazer um trabalho de capacitação 

em humanização, pedindo a atenção dos conselheiros para fiscalizar. Fala que prometeu que 

nenhum conselheiro irá se dirigir para lá e dar “carteiraço”. A Diretora Eliane informa que o IB Saúde 

entregou mil cobertores que a secretaria Luiza do DHSC irá providenciar na entrega a população. 

O Presidente pergunta sobre a emenda parlamentar de um milhão e seiscentos reais e o CM Getúlio 

diz que o hospital estava sem negativas, mas estão resolvendo. O CLS Fernando, do PAC, 

questiona sobre o porquê estão faltando medicamentos? A Diretora Vanessa diz que já foi 

explicado isso, mas reitera que somos obrigados a cumprir todas as etapas e quando não entregam, 

notificamos e só após cumprir os prazos, podemos lançar outro processo. Fala que nenhum 

fornecedor pediu equilíbrio de preços e quando assumiu o DPAS decidiram fazer a licitação e 

pregão, conforme mencionado. O CLS Fernando agradece as explicações. O Presidente Mário  diz 

que recebeu da UBS União uma demanda a respeito do toldo que rasgou e a Diretora Vanessa 

responde que não tem conserto e que se trocar de um, tem que trocar de outros vinte e sete e para 

isso teria que fazer uma licitação e estão vem a situação financeira. O Presidente diz a CLS Marisa 

que pode levar esta resposta a UBS. A Conselheira Nedy Henriques pergunta por que a Clínica 

São Vicente estava sem médico pela manhã e a Diretora Vanessa diz que o médico entrou com 



atestado hoje. Também pergunta sobre os dentistas e a diretora diz que como o Conselho de 

Odontologia proibiu os procedimentos que utilizavam a Caneta de Aspergir, estamos usando os 

profissionais para fazer o teste de PCR. São seis UBSs que terão os testes começando com as 

Clínicas Estância Velha, Guajuviras, Niterói, União, Praça América ampliando para, as demais. O 

Programa Testar RS irá possibilitar maior testagem. O Conselheiro Presidente diz que o 

responsável pelo problema com os dentistas é do Conselho de Odontologia. A CM Ana Mossate 

questiona se estão mandando as gestantes fazerem os procedimentos no HU? A Diretora Vanessa 

diz ser normal com as gravidezes de alto risco. A secretária Daniela Oliveira diz que toda gestante 

com menos de dezesseis anos e mais de quarenta anos, diabética, hipertensa, gemelar ou com 

patologias de risco. Lá terão atendimento multidisciplinar e isto ocorre há muito tempo. O Diretor 

Eloir fala sobre capacitação aos conselheiros para que entendam o novo sistema Digisus e oferece, 

novamente, uma oficina aos interessados.  Será virtual. O Presidente Mário solicita que o diretor 

que explique o que é Digisus. O Diretor Eloir explica que o novo sistema terá metas já existentes e 

dotação orçamentária e este gera os relatórios. O CMS, com sua senha poderá consultar e avaliará 

o relatório de gestão. O Presidente convida os conselheiros que quiserem a se candidatar a partir 

de amanhã até sexta-feira para formarmos uma turma. O Secretário da Mesa Eduardo receberá as 

inscrições e informará ao Diretor Eloir, no sábado, para a efetivação. Finalizando a reunião o 

Conselheiro Presidente diz sentir-se satisfeito com a reunião, pois possibilitou aos conselheiros 

dirimirem dúvidas e receberem informações muito úteis. O Presidente Mário encerra a reunião às 

20:28 horas, em que para constar eu, Eduardo Antonio Favero, Secretário, lavrei a presente ata, 

que vai por todos os interessados, assinada. 


